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河南秋乐种业科技股份有限公司 

关于接待机构投资者调研情况的公告 

 

本公司及董事会全体成员保证公告内容的真实、准确和完整，没有虚假记

载、误导性陈述或者重大遗漏，并对其内容的真实性、准确性和完整性承担个

别及连带法律责任。 

 

河南秋乐种业科技股份有限公司（以下简称“公司”、“秋乐种业”）于 2023

年 8月 21日（周一），参加了由国信证券农业首席分析师鲁家瑞先生在进门财经

网络平台主持的公司中期业绩交流会，现将主要情况公告如下： 

一、调研情况 

（一）调研时间：2023年 8月 21日 

（二）调研形式：电话调研 

（三）调研机构：国信证券、淡水泉（北京）投资管理有限公司、嘉实基金

管理有限公司、中信建投证券股份有限公司、上海景领投资管理有限公司、西

部利得、国寿安保基金管理有限公司、景顺长城基金管理有限公司 

（四）上市公司接待人员：董事长侯传伟先生，董事会秘书兼财务负责人李

敏女士 

二、调研的主要问题及公司回复概要 

问题 1：公司 22/23 种植季各个业务收入拆分情况如何？玉米收入、推

广面积有多少？玉米主要品种的推广面积情况？ 

回答：22/23 经营季，公司玉米种子推广面积约 1,000 万亩，热销品种

推广面积占比超 70%，较 21/22 经营季均有明显提升，22/23 经营季玉米种

子收入最终数据在玉米种子销售返利结算后方可确认。22/23 经营季，花生



种子收入约 5,400 万元，较 21/22 经营季增长了约 12%。22/23 经营季，小

麦种子正处于销售季，截至目前的出库量已接近去年全年的销量。 

问题 2：玉米后续还有哪些品种储备？已经推广 2-3年的品种中，有哪些

品种表现强势，推广面积有多少？转基因目前进展情况如何？ 

回答：玉米种子储备的品种包括：已经审定公示的品种有秋乐 999、991、

秋乐 666、秋乐 185、金娃娃 119 等，合作品种云瑞 408、吉农玉 1669、开玉

6号、玺旺 128、郑单 819、安丰 192等，拟报审品种秋乐 58、68等。这些品

种从类型方面：有大穗的、中大穗的、及耐密小穗型等，从抗性方面：有高抗

锈病的、高抗青枯病、及高抗大小斑病等，从产量方面：有耐密高产型、稀植

大穗型等。 

近期，公司向市场新导入秋乐 107、金娃娃 635、玺旺 188，郑单 7137、

郑单 7153等品种都有不错的市场表现。22/23经营季，该些品种累计推广面积

约 40万亩，对比 21/22经营季已有翻倍增长。 

公司先后与杭州瑞丰生物科技有限公司、北京大北农生物技术有限公司和

先正达生物科技（中国）有限公司合作开展了转基因育种工作，为未来我国政

府允许转基因玉米品种商业化后的生产、销售进行了充分准备。 

问题 3：花生种子收入体量不小，花生种子每年的销售节奏和预收、结算

的政策如何？我们公司花生主要的销售市场有哪些区域？区域和全国的市占

率大概是多少？ 

回答：花生种子的销售模式主要为面向政府客户等的直销模式和面向市场

经销商的经销模式。政府客户的直销主要集中在每年的上半年，通过公开招投

标的方式，参与项目投标。这类业务基本都是采用赊销，不同品种及标段中标

价格不一，货款通常会在 2年至 3 年内回款完毕。经销模式在经营季的销售节

奏比较均衡，通常会在 4季度收取小部分定金，提货前补足货款。直销主要销

售区域为河南省，经销的销售区域包括河南、河北、湖北、江西、广西、吉林

等地。全国花生种植面积约 7,000 万亩，换种率按 10%计算，公司市占率大约

在 2.6%。 



问题 4：大豆种子有贡献，这块能不能详细讲讲，未来增长空间有多大？ 

回答：公司历来主营农作物都是玉米、小麦和花生种子，受国家政策导向

的影响，公司从去年开始尝试布局大豆种子，从河南农科院相关课题组、河南

省作 物分子研究院取得了 4个大豆品种经营权。其中，郑 1659一上市就得到

广大农户的认可，为公司赢得了新的利润增长点。目前，该品种销售区域在河

南省内，公司会在今明两年扎根河南基础上，未来向黄淮南片逐步拓展，同时

也会持续关注其他优良的大豆品种。 

问题 5：公司中报预付增加了很多，今年制种面积如何安排的？玉米、花

生和小麦种植面积多大？同比有多少增长？ 

回答：预付账款增加主要是预付玉米制种款和小麦采购款，其中玉米种

子今年制种面积在 4.3万亩左右，同比增长约 8%。花生和小麦为了降低经营

风险，主要通过合作社采购毛种和部分成品种子的方式（但品种经营权基本

都是公司独家经营的），预计采购量增长 15%-30%。 

问题 6：公司中报合同负债增加了很多，公司对经销商的预收款和返点

政策能不能详细说一下？ 

回答：合同负债增加主要是预收的玉米和小麦货款。公司通常是在固定

时期预收部分种子定金，根据定金交付的时间批次以及预定的品种类别给予

不同的定金优惠。公司的热销品种采用单独的认购政策，基本上会提前半年

开始认购，每批次认购金额不等。最后公司除了直接的价格优惠外，还有针

对经销商的宣传补贴等各类销售优惠政策。 

问题 7：库存也降低了很多，现有库存 3 年以上的种子占比有多少？后

续会有减值吗？ 

回答： 目前，公司库存的商品种子基本上都是库存 3 年以内的种子，

长库龄的商品种子已经处理完毕。 

目前，公司现有库存种子存在减值迹象的均已充分计提，但市场需求是

在不断变化的，我们会定期关注各类存货的销售情况，按照会计准则规定充

分计提跌价准备。我们计提存货跌价准备的依据是首先需要考虑存货库龄，



库龄超 5年的可变现净值仅保留转商价值，可变现净值低于成本的部分全额

计提跌价准备。库龄不足 5年的，结合销量走势、营业毛利、库龄、检验是

否合格等分品种估计可变现净值，判断是否存在减值迹象，存在减值迹象，

可变现净值低于成本的部分全额计提跌价准备。 

 

 

河南秋乐种业科技股份有限公司 

董事会 

2023年8月23日  

 


